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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Inicia limpia de edificio del Congreso del Estado, después de marcha 8M  
La limpieza de las pintas en los muros, así como el retiro y reposición de vidrios de las 
ventanas del Congreso del Estado que mostraban la inconformidad de las mujeres hacia el 
trabajo legislativo, expresada durante las marchas del 8M, inició este jueves. Aunque en el 
Congreso del Estado se respeta el dolor y la lucha de las mujeres, es necesaria la inmediata 
restauración del patrimonio histórico y arquitectónico, justificó la diputada Samanta Flores, 
quien descartó la posibilidad de dejar un tiempo esas muestras de inconformidad por un 
tiempo, como un recordatorio de la lucha por el respeto a los derechos de las mujeres.  
 
Autoriza Congreso participaciones como garantía para cumplir con ISSSTE  
El Congreso del Estado autorizó al Poder Ejecutivo para que, en garantía del cumplimiento 
de las obligaciones a su cargo derivadas del Convenio de Continuación de Incorporación 
Parcial Voluntaria al Régimen de la Ley del ISSSTE, afecte las participaciones presentes y 
futuras, que en ingresos federales le correspondan al Estado. El dictamen con proyecto de 
decreto presentado por los diputados integrantes de las comisiones de Programación, 
Presupuesto y Cuenta Pública y la de Hacienda y Deuda Pública al pleno de la 75 
Legislatura fue aprobado por unanimidad de 31 diputados presentes en sesión 
extraordinaria.  
 
Positivo para el Comité de Administración, tener un lugar en la Jucopo: Mónica 
Valdéz 
La nueva posición de Mónica Valdéz Pulido como coordinadora del Grupo Parlamentario 
del Partido de la Revolución Democrática (GPPRD) será positivo para el Comité de 
Administración y Control, pues significará darles hincapié a los temas pendientes en ese 
órgano, al interior de la Junta de Coordinación Política (Jucopo). En entrevista, la diputada 
descartó que vaya a ceder la presidencia del Comité de Administración, tras darse a 
conocer que ocupará la coordinación de la bancada perredista. "Estoy muy contenta y con 
muchas ganas de avanzar en los temas, me quedo con la presidencia del comité y ahora 
en la Junta de Coordinación Política, esto vendrá también a alentar a los compañeros de 
Administración y Control con los temas que están pendientes, será otro enfoque y otro 
espacio para poder transitar estos temas que estoy segura de que seguiremos trabajando". 
 
Itzé Camacho Solicita Amparo a PJF y ordene contestación del Congreso de 
Michoacán 
Al no obtener respuesta por parte de los diputados del Congreso del Estado para la 
especificación de facultades en la fiscalización de fondos federales al Auditor Superior de 
Michoacán; la Presidenta Municipal, Itzé Camacho solicitó un amparo al Juez Primero de 
Distrito del Poder Judicial de la Federación para que ordene se dé respuesta a la solicitud 
emitida desde el pasado 22 de octubre del 2021. Tal como lo había anunciado en la capital 
michoacana, la Presidenta Itzé Camacho, denunció que por parte del Auditor Superior de 
Michoacán, Miguel Ángel Aguirre Abellaneda, se ordenó la fiscalización de recursos 
federales a los Ayuntamientos, una acción que no fue avalada por el Congreso del Estado, 
por lo que desde el año pasado junto con 19 alcaldes y alcaldesas se pidió a los diputados 
se dé a conocer las acciones que le competen al auditor. 
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Boletines: 
 
En Michoacán se garantiza la justicia laboral para pensionados del ISSSTE: Julieta 
García 
 
Agenda Legislativa de Michoacán con visión de género y a favor de las mujeres 
 
Promueve 75 Legislatura la Feria del Geranio en Tingambato, colorida riqueza cultural 
de Michoacán 
 
Se fortalece alianza entre Congreso de Michoacán y UNICEF: diputada Adriana 
Hernández 
 
Una convicción es para mí, trabajar codo a codo con las mujeres: Hernández Peña 
 
PES promueve un apoyo real e integral para los adultos mayores 
 
Necesario equilibrar participación de hombres y mujeres del trabajo en el hogar: 
Julieta Gallardo 
 
Discriminación no debe tener cabida en la sociedad: Víctor Zurita 
 
Abre JC Barragán casa de atención ciudadana en Villas del Pedregal  
 
 

INFORMACIÓN DE POLÍTICA 
 
No estamos en contra del INE, sino del INE de Córdova y Murayama, “lleno de 
excesos y derroche”: Morena Michoacán 
El dirigente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, dijo que hay dos Instituto 
Nacional Electoral (INE): el del pueblo, y el del presidente Lorenzo Córdova y el del 
consejero Ciro Murayama, “que ese es el que se está combatiendo, queriendo cambiar”. En 
conferencia de prensa, el dirigente partidista dijo que su dirigencia mantiene un combate 
contra la desinformación en torno a las reformas electorales o plan B, “porque lo único que 
le queda a la oposición es la mentira”. Dijo que el sueldo mensual de Lorenzo Córdova y 
Ciro Murayama es de 262 mil pesos, mientras “que el INE del pueblo, el que está en los 
módulos, el que te da la credencia de elector, el que te atiende”, quienes ganas 7 mil 664 
pesos mensuales. 
 
PRD-PRI-PAN, ni juntos le ganarían a Morena: Juan Pablo Celis 
El partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena) arrasaría en los próximos comicios 
electorales del 2024 según diversas encuestas, afirmó el dirigente de Morena en 
Michoacán, Juan Pablo Celis Silva. Una situación similar se presenta en las encuestas para 
los diputados federales, ya que Morena cuenta con un 53 por ciento, el PAN un 14 por 
ciento y el PRI un doce por ciento Al cuestionar a los encuestados sobre cual sería el partido 
por el que no votarían, Celis Silva informó que el PRD se posiciona con un 13 por ciento 
encabezando esta lista. 
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20 mil jóvenes en riesgo de delinquir si los dejan sin centro de rehabilitación: PES 
Si los centros de rehabilitación que incumplen algunos requisitos son cerrados, saldrían a 
las calles cerca de 20 mil personas en situación de riesgo de cometer ilícitos, aseguró la 
diputada Luz García, quien señaló que trabajan en la regularización de 100 lugares para el 
tratamiento de adicciones. La diputada local del PES, reveló que existía la intención del 
Gobierno Estatal del cierre de estos espacios, por considerar que estos lugares son 
clandestinos y no se trabaja de manera correcta, «nos hemos enterado de tantos que 
violentan sus derechos», dijo la diputada. 
 
Celebra líder estatal del PES marcha por 8M 
El líder estatal del Partido Encuentro Solidario (PES), Eder López, celebró la presencia de 
las mujeres en las calles; si bien dijo fueron más pacíficos a las del año pasado, hubo 
incidentes que mancharon esta participación histórica de las mujeres en las calles. Al 
compartir un posicionamiento en relación al 8M, señaló que se reconoce la lucha histórica 
y se rinden ante roles sociales, como madres, abuelas, maestras, guías espirituales, 
enfermeras, empresarias, políticas y se aplaude el esfuerzo de quienes alzan la voz a favor 
de las causas menos favorecidas. Michoacán se pintó de morado, el color del PES que es 
la unidad, señaló al llamar a las mujeres a caminar juntos con garantías de seguridad, que 
defienda la vida de todos y todas en cada una de sus etapas y se garantice su seguridad 
en cualquier giro de la sociedad, sin necesidad de cuotas de género que obliguen a ello. 
 
No tengo plan b: Silvano Aureoles; se descarta para el Senado  
El exgobernador Silvano Aureoles ratificó su aspiración por la candidatura presidencial y 
acotó las versiones que lo ponen a gravitar sobre una de las candidaturas al Senado de la 
República, ya sea por la vía uninominal que por la lista nacional. “No tengo plan b”, enfatizó 
categórico el perredista. “!Que se serenen!”, pidió a los de adentro y a los de afuera. Es 
más, desafío, en semanas habrá representaciones estatales de Por Amor a México y 
estructura en los 300 distritos electorales.   
 
Renuncian otros 2 al PRD Michoacán; dirigencia descarta desbandada  
Tras la renuncia de Víctor Manuel Manríquez al PRD para irse a Movimiento Ciudadano, 
también se separaron del partido Luis Manuel Magaña y Miguel Paredes, sin embargo, el 
presidente estatal del Sol Azteca, Octavio Ocampo Córdova, negó que esto sea una 
desbandada. “Víctor y su equipo eran un grupo pequeño en Michoacán, con una gran 
fortaleza en Uruapan, pero hasta ahí; después de eso nunca hubo una posición mayor”, 
comentó el dirigente perredista.   
 
Otra del Cobaem: 20 mdp se fueron el caño; pide Morena investigación  
El dirigente estatal de Morena, Juan Pablo Celis pidió que se vaya a fondo en las 
investigaciones contra exfuncionarios del Cobaem, luego de que se revelara que durante el 
gobierno anterior, se destinaron 19 millones 542 mil pesos para la construcción de las 
oficinas centrales del Colegio de Bachilleres (Cobaem), obra que nunca se construyó. En 
conferencia de prensa, Celis Silva manifestó que la recuperación del Cobaem no es un 
tema contra los trabajadores sino contra el cacicazgo sindical.  
 
Con albures, así el nivel de debate entre Morena y PRD en Michoacán 
Ante una sociedad que reclama política seria, que contribuya a consolidar una democracia 
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representativa eficaz ante las diversas problemáticas que aquejan a la población, los 
dirigentes del PRD y Morena en Michoacán, Octavio Ocampo Córdova y Juan Pablo Celis 
Silva, intercambian dimes y diretes entre insultos y albures. En rueda de prensa, este jueves 
el dirigente de Morena respondió a los dichos del líder del PRD, quien en días pasados retó 
al lopezobradorista a mostrar el contenido total de una encuesta que, según él, el morenista 
había dado a conocer de manera parcial y a conveniencia, para destacar las ventajas de su 
partido rumbo a las elecciones de 2024. “¡Ah, sí; dijo que la quería completa! El dirigente 
sin gente, del PRD, dijo que la quería completa, pues se la voy a dejar completa, completa 
y doblada.   
 
#Morelia Presume Memo Valencia: Yo Contribuí A La Justicia Para El Caso  Jessica 
El ahora dirigente estatal del Partido De La Revolución Democrática (PRI) y creador del 
movimiento «Revolución Social» Guillermo Valencia Reyes, se «colgó una medalla» 
recordando que él, en su momento, ayudó y acompañó a la familia de la joven, en la 
investigación y búsqueda de la joven maestra.  «No tenemos las manos manchadas de 
sangre, yo acompañe a esta familia a hacer la investigación, a título personal yo puedo decir 
que no me siento aludido», mencionó Valencia.  
 
Realiza TEEM conferencia sobre la violencia política contra las mujeres  
Yolanda Camacho Ochoa, Magistrada Presidenta Suplente del Tribunal Electoral del 
Estado de Michoacán manifestó su compromiso de defender a las mujeres, para que 
incremente su acceso a los espacios públicos y a su vez se conviertan en impulsoras del 
empoderamiento de más mujeres. En un comunicado se informó que la Magistrada 
Camacho Ochoa durante la conferencia “La Violencia contra las mujeres en el ejercicio de 
cargos públicos” invitada por el Presidente del Partido Verde Ecologista de México, Ernesto 
Núñez Aguilar conminó a las mujeres militantes y simpatizantes de ese instituto político y a 
todas las mujeres a reconocer las acciones que pueden representar Violencia Política de 
Género y como lograr el ejercicio pleno de sus derechos. 
 
El CSIM pedirá la revocación de mandato contra alcalde de Erogarícuaro 
El Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) revocó el nombramiento de 
Prisciliano Vargas Baltazar como jefe de Tenencia de la comunidad indígena de San 
Francisco Uricho, municipio de Erogarícuaro, argumentando que en su nombramiento se 
vulneraron las garantías de certeza y seguridad jurídica. El resolutivo le regreso el cargo 
a José Ulises Torres Vargas, quien fue electo en una asamblea bajo usos y costumbres en 
julio del año pasado por el período de 12 meses. La noticia fue celebrada por integrantes 
del Consejo Supremo Indígena de Michoacán (CSIM) quienes anunciaron esta mañana que 
van a buscar la revocación del mandato del alcalde Juan Calderón Castillejo, amparados 
en la Ley de Mecanismos de Participación Ciudadana. 
 
Michoacanos avanzan en proceso de selección por consejerías nacionales del INE 
En la segunda fase del proceso de selección de quienes serán las y los nuevos consejeros 
nacionales del Instituto Nacional Electoral (INE), incluyendo la presidencia del organismo, 
avanzaron 5 michoacanos. Ellos forman parte de los 102 hombres y 102 mujeres que 
avanzaron hasta esta fase, luego de haber realizado su correspondiente examen y la 
evaluación de conocimientos en las materias constitucional, gubernamental, electoral y 
derechos humanos, esto de acuerdo a los términos de la convocatoria. 
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INFORMACIÓN DE GOBIERNO 
 
Ningún municipio es obligado a sumarse al Fortapaz: Ramírez Bedolla 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla señaló que ningún municipio será obligado a 
sumarse al Fortapaz, el cual mantendrá política de apertura a todos los ayuntamientos. El 
mandatario se refirió a la negativa del municipio de Maravatío, quien anunció que no se 
integrará al programa, porque no cuenta con las condiciones para el pago del impuesto del 
tres por ciento por sobre la nómina, que deberán pagar todos los gobiernos municipales 
para poder acceder a los recursos, según las nuevas reglas de operación.   
 
Agradece Linda Tinajero a Ramírez Bedolla por despedir a su agresor  
El agradecimiento desató un caudal de aplausos. Alguien poderoso, un agresor 
comprobado, fue despedido de las esferas gubernamentales. “Señor Gobernador, gracias 
porque usted no me conocía, pero mi agresor estaba trabajando en su gobierno, el cual fue 
despedido por órdenes de usted”, fueron las palabras de Linda Elizabeth Tinajero Ponce, 
reconocida con la Presea Erendira por su lucha en contra de la violencia vicaria.   
 
Revisa SCOP daños ocasionados al ITM por obra en salida a Salamanca 
Luego de que se reportaran algunos daños a las instalaciones del Instituto Tecnológico de 
Morelia (ITM) por las obras del distribuidor vial de salida a Salamanca, estas serán 
atendidas. La directora de la institución, Patricia Calderón, informó que esta situación se 
había reportado en semanas atrás esperando una respuesta favorable de parte de las 
autoridades estatales. Finalmente esta semana se recibió a representantes de la Secretaría 
de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) del estado, con el objetivo de acordar la 
conclusión de las obras pendientes en la periferia del instituto. Durante el recorrido por las 
instalaciones del Tec de Morelia se coincidió que la terminación de las obras tiene como 
principal objetivo brindar seguridad a toda la comunidad del plantel.  
 
Ofrecen mil vacantes a mujeres en feria del empleo, en Morelia 
Este jueves se inauguró la Feria Nacional de las Mujeres en la que se ofrecen cerca de mil 
vacantes en 100 empresas en el estado. La feria se realiza en las instalaciones del Centro 
Deportivo Ejército de la Revolución, mejor conocido como estadio Venustiano Carranza, 
hasta las 15:00 horas de este jueves.. En su intervención y al inaugurar la feria, el titular de 
la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), Claudio Méndez Fernández, destacó que 
de las mil vacantes en Morelia, 700 son exclusivamente para mujeres. 
 
Consejeros electorales estatales están a la altura para llegar al INE: Bedolla 
Los consejeros electorales del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) y la presidenta del 
Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) que están en la búsqueda de llegar a 
ocupar una consejería en el INE, están a la altura de ocupar tal distinción, opinó el 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. Ante la renovación de espacios en el Consejo 
General del INE, entre ellos la presidencia a cargo de Lorenzo Córdova, y las intenciones 
de michoacanos y michoacanas para participar en el proceso, el mandatario estatal recalcó 
que la aspiración es legítima y que cuentan con herramientas suficientes para lograr un 
buen papel.  
 
Dialoga Ramírez Bedolla con comunidades Nahua y Otomí con autogobierno 



 
 
 
 

                                                               10 de marzo de 2023 
En reunión con autoridades comunales de San Cristóbal, municipio de Ocampo, y El Coire, 
de Aquila, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, las convocó a cuidar el presupuesto 
directo y aplicarlo en las principales necesidades de obra y servicios públicos de sus 
localidades. Al destacar que, en Michoacán, El Coire y San Cristóbal se convirtieron en las 
primeras comunidades de origen Nahua y Otomí, respectivamente, que transitaron al 
autogobierno, el mandatario comentó que el respaldo de sus habitantes se logrará con el 
servicio y la buena administración del recurso.  
 
Por distintas irregularidades será auditada la obra del distribuidor vial de la salida a 
Mil Cumbres 
Ante las irregularidades observadas en la construcción del distribuidor vial de salida a Mil 
Cumbres, a partir de esta semana iniciarán los procesos de auditoría de la polémica obra. 
Con casi un año de retraso y afectaciones a cientos de miles de personas, la obra finalmente 
fue concluida, anunció ayer la autoridad estatal. Adelantos de recursos por más del 50 por 
ciento, volúmenes pendientes y otras irregularidades serán investigadas y en caso de ser 
necesario, sancionadas.  
 
Sedeco prevé se superen los 500 mil empleos formales al inicio del 2024 
Con la ruta que ha emprendido el gobierno de Michoacán en la formalización laboral en la 
entidad, se pretende que para el inicio del siguiente año se puedan superar el medio millón 
de empleos formales, aseveró Claudio Méndez Fernández, titular de la Secretaría de 
Desarrollo Económico (Sedeco). Si bien se trata de que haya nuevos empleos, dijo, 
también se busca que todos estos se den de manera formal, y que es por eso la ruta 
intensiva enfocada a la formalización laboral. 
 
Visita Ramírez Bedolla planta Fertinal en Lázaro Cárdenas; garantizados los 
fertilizantes para Michoacán 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla visitó la Planta de Agroindustrias del Balsas de 
Fertinal en Lázaro Cárdenas para conocer la operatividad y producción de fertilizantes 
fosfatados y nitrogenados que se distribuyen, de manera gratuita, a pequeños productores 
del campo en Michoacán y otros estados del país. Acompañado por la directora comercial 
de Grupo Fertinal, Marbet Angulo y el gerente general de la planta, Luis Jorge Marín, el 
mandatario recorrió el complejo industrial que surte el 44 por ciento del mercado de fosfato 
en México, con una producción de 145 mil toneladas entregadas de enero a la fecha, lo que 
representa un avance del 26 por ciento de la meta estimada para este año. 
 
 

INFORMACIÓN DE MORELIA 
 
CEDH ‘raya en lo absurdo’: Cussi 
El comportamiento de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), que emite un 
exhorto o posicionamiento “cada que el comisionado respira, dice algo o piensa en decir 
algo”, actualmente “raya en lo absurdo”, consideró el comisionado municipal de Seguridad, 
Alejandro González Cussi. Luego que la instancia estatal lanzara un posicionamiento por el 
uso de la Policía Municipal de drones y cámaras de videovigilancia por parte en las 
actividades de seguimiento de las marchas conmemorativas del Día Internacional de la 
Mujer, González Cussi expresó que esos aspectos no son el centro de la discusión pública, 
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e incluso caen la frivolidad, en lugar de atender “lo que en verdad le duele a los 
michoacanos”. 
 
Alfonso reta a CEDH a que le demuestren ilegalidad de videovigilancia 
Alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar reta a la Comisión Estatal de Derechos 
Humanos (CEDH) a que le demuestre que uso de cámaras de videovigilancia están 
prohibidas por ley. Sorprendido del posicionamiento que hizo la CEDH respecto de que 
corporaciones policiacas no pueden hacer registros con cámaras fotográficas, de video o 
utilizando drones, Martínez Alcázar aseguró que no existe sustento jurídico que impida a 
las instituciones de seguridad video vigilar lo que pasa en la ciudad. 
 
#8M2023 Policía De Morelia Reporta Asistencia De 25 MIL Feministas, Marcha 
Terminó Con Saldo Blanco 
Además, reportó que en el marco del Día Internacional de la Mujer Trabajadora, donde más 
de 25 mil morelianas participaron en la marcha en distintos puntos de la ciudad para finalizar 
en frente de Palacio de Gobierno, el ayuntamiento les brindó apoyo con dos módulos de 
atención y emergencias, asícomo servicios médicos y botones de ayuda en varios puntos 
del centro histórico. A su vez, dio a conocer que sólo se registró un incidente 
automovilístico, también una ambulancia brindó los primeros auxilios a una persona que 
presentó convulsiones en el centro de la ciudad. 
 
Llama Alfonso Martínez a trabajar y no politizar la violencia de género  
El Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar, llamó a no politizar la violencia contra 
las mujeres, y trabajar para construir una agenda en conjunto y así avanzar en la atención 
de este problema que afecta a prácticamente todos los municipios del estado. De acuerdo 
con un comunicado, durante la presentación del programa de trabajo para la atención de la 
Alerta de Violencia de Género y toma de protesta del Observatorio Ciudadano, para el 
seguimiento de la Alerta de Violencia de Género en Morelia, Alfonso Martínez destacó que 
en la capital se trabaja de manera transversal con el propósito de generar condiciones en 
donde las mujeres vivan seguras.   
 
Alfonso: Morelia Tendrá Un Año Difícil De Incendios Forestales Por Sequías 
Para este año se prevé una temporada de incendios muy complicada para Morelia, debido 
a la sequía que existe, señaló el alcalde capitalino, Alfonso Martínez Alcázar, quien además 
informó que el ocurrido en Altozano aún no ha sido sofocado. Al respecto, reiteró que existe 
un problema de sequía en Morelia, debido a la falta de lluvia que se vivió durante el año 
pasado, por lo que hizo un llamado a la ciudadanía para no tirar basura y prevenir estos 
percances.  
 
#Morelia NADIE Puede Apartar Lugares Con Cubetas Para Estacionarse: 
Comisionado 
Es ilegal apartar la vía pública con objetos, por lo que cualquier ciudadano puede retirarlos 
y pedir apoyo a la Policía Morelia, informó el comisionado de Seguridad Ciudadana, 
Alejandro González Cussi. En cuanto a los franeleros que incurren constantemente en esta 
falta, el funcionario municipal aseguró que están trabajando para poner orden en la ciudas, 
sin embargo, esto tiene que ser «poco a poco» .Por otro lado, el comisionado resaltó que 
han sido miles los bienes mostrencos que la policía municipal ha retirado de las calles de 
Morelia.  
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INFORMACIÓN DE SALUD 
 
En Michoacán, 5 mil personas ocupan tratamientos renales para sobrevivir  
Alrededor de cinco mil personas en Michoacán requieren de tratamientos sustitutivos de la 
función renal para sobrevivir y cerca de 300 mil enfrentan una enfermedad crónica renal 
que se encuentra en grado tres a cinco, considerados como críticos, señaló Luis Alfonso 
Mariscal Ramírez, jefe de servicio de Nefrología del hospital Doctor Miguel Silva. En el Día 
Mundial del Riñón, que este año se conmemora el 9 de marzo, Mariscal Ramírez indicó que 
no existen estudios específicos sobre la incidencia y prevalencia de la enfermedad crónica 
renal en Michoacán y México; sin embargo, se cuenta con algunos indicadores, como el 
número de pacientes de terapia de sustitución de la función renal o diálisis, marcadores 
internacionales y la casuística de las diferentes instituciones, con lo que se ha logrado 
generar una aproximación a la situación que vive Michoacán en materia de salud renal.  
 
Michoacán reportó 120 nuevos contagios y ninguna defunción por COVID-19 
La Secretaría de Salud en Michoacán, reportó este jueves, no reportó ninguna defunción a 
causa del COVID-19, por lo que desde el inicio de la pandemia, se han reportado un total 
de 8 mil 770 muertes en la entidad. Asimismo, el reporte técnico de salud, registró un total 
de 217 mil 890 contagios confirmados en el estado por la enfermedad.  Este jueves, se 
confirmaron 120 casos nuevos; la mayoría en el municipio de Morelia con 65, Uruapan con 
17, Tarímbaro con 6, Maravatío con 5. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Continúa el diálogo entre Rectoría y SUEUM 
Al continuar el diálogo entre el Consejo General de Huelga del Sindicato Único de 
Empleados de la Universidad Michoacana (SUEUM) y autoridades universitarias, se 
abordaron las cláusulas del Contrato Colectivo de Trabajo que no tienen implicación 
económica y se discutieron propuestas para su modificación en su caso. En este marco 
quedó pendiente la propuesta de incremento salarial que, se espera se presente en la 
próxima reunión. Además de que se reiteró que la próxima semana se iniciará con las 
reinstalaciones de trabajadores despedidos injustamente. 
 
Se consolida liderazgo de mujeres en la educación: SEE 
El liderazgo de las mujeres en Michoacán es una realidad en 68 instituciones de educación 
de nivel Media Superior y Superior en el estado, mismas que actualmente son dirigidas por 
una mujer, compartió la secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar. En el marco del 
Día Internacional de la Mujer, la titular de la dependencia estatal hizo un llamado a seguir 
trabajando por generar espacios con igualdad de oportunidades sin distingo de género, a 
fin de lograr que cada vez sean más las mujeres que alcancen todo su potencial y lideren 
espacios públicos y privados.  
 
El Morelia: bloquean padres de familia la avenida Madero  
Un grupo de padres de familia provenientes de Pastor Ortiz bloquearon la avenida Madero 
a la altura de Palacio de Gobierno en busca de respuestas por la presunta invasión de un 
predio aledaño al Centro de Atención Múltiple. De acuerdo con testimonios de los padres, 
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un grupo de personas reclamó un terreno vecino al centro educativo, por lo que destruyeron 
banquetas y pasos peatonales que ahora presentan un obstáculo para los niños que acuden 
a recibir clases a esta institución. Además, reclaman a la Secretaría de Educación en el 
Estado (SEE) la falta de maestros en dicho centro, que según los papás la problemática 
tiene desde que inició el ciclo escolar. 
 
En esta administración se ha recuperado la rectoría de la educación en Michoacán: 
Gabriela Molina 
A más de 18 meses de la actual administración estatal, se ha recuperado la rectoría de la 
educación y se tiene un fortalecimiento institucional, destacó la titular de la Secretaría de 
Educación en el Estado (SEE), Gabriela Molina Aguilar, en entrevista con Fórmula Noticias 
Michoacán, conducido por Mario Hernández. En la entrevista, la funcionaria estatal recordó 
que anteriormente había muchos actores o sujetos se hacían cargo de la secretaría, 
“mandaban, ponían las reglas”, pero en la actualidad se ha logrado recuperar la rectoría a 
través de que los maestros tengan el pago puntual, mediante un mecanismo que les da 
autonomía y empoderamiento, es decir, con la tarjetización de la nómina educativa, que 
está alrededor del 97 por ciento. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Reporteras exhortan a feministas a respetar la labor periodística  
Mujeres periodistas, reporteras y fotorreporteras que dieron cobertura a las manifestaciones 
del 8M en Morelia, en específico a la convocada por el Frente Violeta, exhortan y exigen 
respetar la labor periodística que realizan, al verse agredidas e intimidadas por las 
manifestantes feministas.Lo anterior, luego de que un grupo de las integrantes del Frente 
Violeta Michoacán, específicamente las que se denominan “separatistas”, impidieran la 
grabación, documentación de la protesta y agredieran verbal y en algunos casos 
físicamente a las reporteras y fotógrafas que fueron enviadas a dar cobertura de la marcha 
conmemorativa por el Día Internacional de la Mujer. 
 
Presume Subsecretario SSP: Respetamos Totalmente A Feministas Este 8-M 
El resultado positivo de la marcha feminista de este 8 de marzo se debió a la coordinación 
con la Secretaría de Gobierno de Michoacán (SEGOB) y la comunicación constante con las 
diferentes colectivas, reconoció el subsecretario de Seguridad Pública (SSP), José Ortega 
Silva. El funcionario estatal indicó que los elementos de la Guardia Civil de Michoacán 
garantizaron la paz y la tranquilidad de las asistentes a la movilización del Día Internacional 
de la Mujer en la ciudad de Morelia. 
 
Detienen a 2 que dispararon a agentes de la Fiscalía en Tzintzuntzan  
La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) informa que esta tarde, cuando 
realizaba tareas de búsqueda de personas desaparecidas, con apoyo de personal de la 
Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), Guardia Nacional (GN) y Guardia Civil (GC), 
se registró una agresión contra las y los servidores públicos. Derivado de este ataque, se 
implementó un operativo que permitió la detención de dos personas y el aseguramiento de 
armas de fuego de uso exclusivo, y de un vehículo con reporte de robo. 
 

https://es.wikipedia.org/wiki/D%C3%ADa_Internacional_de_la_Mujer

